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市民と議会との語る会実施報告書 

    

日 時 令和３年２月９日（火）  ＰＭ ７：００ ～ ＰＭ ８：０３ 

会 場 ＡＷ－Ｉスポーツアリーナ 

出 席 議 員 
前田 修治、城戸 茂夫、安立 里美、吉田 啓三、近藤 光広、砂田 竜一、 

三田村 輝士（議長） 

参 加 者 ( 市 民 ) ２８名（男性：２３名、女性：５名） 

司会・開会挨拶・ 

説明者・記録係・報告者 

司会・挨拶 前田 修治 

第１部説明者 吉田 啓三 

記録係 近藤 光広 ・ 砂田 竜一 

報告責任者 近藤 光広 

 

【１部】 議員による説明 

「市の財政について」 

「北陸新幹線について」 

「コロナ対策について」 

Ｑ：ワクチンの供給対応策が越前市の中で見えてこない。はやく予定、方針等示し 

ていくために、議員活動してほしい。 

Ａ：市民の皆様に、出来るだけ早く接種が受けられるよう取り計らっていく。市とし 

ては現在、1 月 14 日に担当室を設置し 8 人体制で対応している。まだ国から 

の情報が不十分ななか、きちっとした対応が出来る体制が出来ており、議員 

もしっかりチェックしているので安心していただきたい。 

 

 

【２部】意見交換会 

Ｑ：今回上がっている西地区の新公立認定こども園の件では、平成 16 年 3 月に 

幼児教育検討委員会より市長への答申で、武生中央郵便局南側の市の土地 

にその認定こども園を設置したほうがいいという内容を提出したにもかかわら 

ず、今回武生西小学校敷地内に設置することになった。その結論に至った説 

明がないままに今回の話はおかしいのではないか。説明してほしい。 

Ａ：平成 17 年度に越前市が誕生した際、その前年度に新市の都市計画書を作り 

議会でも議決している。この都市計画に基づき現在の各種施設建設の計画も 

立てられている。一つだけ変わったのが、平成23年の市役所の建設位置の件 

である。 

  新公立認定こども園の武生西小学校敷地内への設置の件は議会が承認し 

ている。市長が答申を採用しなかったケースはこれまでにもあった。この件も 

議会に説明がなかった問題で、議会のチェック機能に不備があったとの指摘 

には該当しないと考える。議会は市長から提案がない以上、審議、議論できな 

いということを理解していただきたい。 

 

Ｑ：府中一丁目の住民だが、毎年１回行われる粗大ごみ収集時の置き場所がな 

い。何とかしてほしい。 

また、府中一丁目にはマンションが３か所あり、うち２か所のマンションにはご 

みステーションが設置されておらず、町設置のごみステーションにそのマンショ 
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ンの住民がごみを出している。ルールを守らないので、マンションに独自のご 

みステーションを設置するよう市が働きかけてほしい。市の担当に相談しても 

取り計らってもらえない。 

Ａ：ごみ問題の意見、要望については、行政側に伝え改善を図っていく。 

 

Ｑ：空き家問題の件で、台風時に隣のトタン等がはがれ自宅の屋根に落ち、業者 

に依頼して撤去した。その家は誰も住んでおらず、市に相談してやっとその家 

のトタンだけを市の方で張ってもらった。裁判所で調べたがその家は 5～60 年 

くらい誰も住んでおらず所有者も不明だった。今でも台風時等に、はがれる大 

きな音がして安心して住んでいられない。何とかできないものか。 

Ａ：市としては緊急対策として壊れたところの修繕くらいしかできない。市が設定し 

ている空き家対策特別委員会で、特定空き家に指定して市が強制執行する方 

法もあるが、ハードルが非常に高い。空き家対策特別委員会は議員も委員と 

して参加しているので、今後対応していくようにしていく。 

 

Ｑ：越前市は判断が遅い。例えば、３年前の大雪の時の小学校の休校の判断等、 

市の意思決定が他の市町より遅すぎる。今年の１月の大雪の際は、１月８日 

金曜日の朝に環境政策課から、１月 11 日月曜日まで資源ごみを出さないでほ 

しい旨の電話があった。 

かごを持って行ってしまった後でそのような指示が来るという、判断段取りの悪 

さがこういうところに露呈している。さらに 10 日日曜日夕方５時 30 分頃再度環 

境政策課から電話あり、１月 12 日火曜日のごみ収集中止の連絡があった。そ 

の前日の月曜日の方が雪が多かったのに資源ごみは収集して、なぜ急に翌 

日のごみ収集を止めるのか。さらにそんな遅くに連絡されてもどうやって町民 

に知らせるのかと聞いたら、それは区長が判断していただきたいとの返事だっ 

た。伝えれば終わりでもう少し考えがないのか質したところ、市には責任がな 

い、との返事が返ってきた。市には責任はなく、清掃組合の手伝いで電話かけ 

ているだけで、本来は清掃組合の責任問題である、とまで言及された。市民に 

このような接し方しかできない責任感のない市の職員もいるということを議員 

の皆さんにも理解していただきたい。 

Ａ：貴重な意見で、公務員は全体の奉仕者であると我々議員も十分理解してるの 

で、このようなケースに対してこれまでも対応してきたが、まだこのような事例 

があることに対してしっかりと改善できるよう働きかけしていく。今後もこのよう 

なケースがあればご連絡いただきたい。 

   ごみ収集の課題についても、出来るだけ市民の皆様の負担が軽減できるよう 

に課題解消に向け取り組んでいく。 
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【意見・要望】 

・公園整備ばかりに財源が使われている。様々な市民の問題課題にこそ使用して

ほしい。 

・阪神、中京方面に向かうために、並行在来線の利便性の確保を是非とも図って

ほしい。 

・府中一丁目には子供がいないので、子供神輿をどこかの町内で無償で引き継い

でいただきたい。 

 

 

 

その他 

  

  

 

 

 

 

 

 

  

令和 ３年２月１７日 越前市議会議長 様  

     

                       第２班  班長 前田 修治 

 


